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一个最终用户的悼词 

千兆的带宽和稳定的频率， 

这是最好的系统所能提供的。 

卖主的推荐和安装者的信誉， 

使我无所适从。 

所有人都说他们的产品通过了现场鉴定， 

难道这些都是真的？还是夸大其词？ 

近端串扰、远端串扰、延时偏差、衰减串扰比， 

这些指标让我晕头转向，可其实这才是真正需要考虑因素。 

带宽、频率、厂家的保证书，真是非凡的产品啊！！ 

可是能够有谁帮助我辨别这一切的真伪呢？ 

就这样，我被搞糊涂了，而时间在催促我赶快做出决定。 

于是，为了省事，我选择了让价格决定一切。 

我的决定反映了我的真正需要吗？ 

我考虑了应该考虑的问题了吗？我还在正确的轨道上吗？ 

可是，既然为了图方便，我也不去想这么多了。 

尽管在心里面，我仍然害怕我的网络会出什么问题，害怕它的呻吟。 

显然，运用语言的艺术并不是我的长处。我只是试图通过上面的这首诗，让

我的同行们考虑这样一个尽管刚刚出现但却十分危险的倾向——很不幸，我们所



做的每一件工作都在滋长这种倾向。对一个最终用户来说，如今要决定他手中的

综合布线系统的“真正价值”可真是难上加难啊。 

业界的每家厂商都声称自己的产品符合标准，声称自己具有有效的认证程序

和坚不可摧的担保。除了用户自己或者通过顾问，还有谁会愿意剥开这些表象，

运用他的智慧来比较这些声明的真伪呢？有人会说，这就是商品经济。 

现如今，真相离我们越来越远了。显然，对一件商品来说，只有价格是最容

易变化的。不幸的是，许多产品恰恰只是简单地符合最低技术标准。于是乎，价

格成了顾客选择商品的决定因素。 

这整个过程恰恰验证了那句古老的格言：“你付了多少钱，就得到多少东西。” 

艺术还是科学？ 

    产品应该遵从什么样的标准是一项科学，但对某些人来说，更是一门艺术。
我们可以给出许多充分的理由来解释为什么某种跳线只要$3.50，而另一种却要
$6.50。然而，很多人却故意避开这种讨论。他们希望建立一种“假定”的，等
级的竞技场。尽管这种规则是错误的。 

同样道理，仅仅安装过程本身就足以使一件一流的产品在瞬间变得和普通的

产品没什么两样。想想吧，如果这件产品从一开始就只不过符合最低的质量标准，

那安装完后的情况岂不是更糟？如果承包人意识到价格是应该最先考虑的因素，

并被这种意识所驱动，那他们总能找到偷工减料的方法。这种情况迟早会发生，

只不过程度不同的问题而已。 

    也许有的人会说，他不担心这些，因为他有厂商的质量保证书。那我还是劝
你先看看那些精美的法律文件吧。你什么时候才能真正获得保证协议啊？我想你

一定会很惊讶吧。 

    真相是，整个综合布线工业从一开始就充满着不确定因素。所以，如何定义
和评估“价格和价值”的关系就成了在做决定的时候的中心问题。 

差别 

如今在我们这个领域内，各家公司的产品不是都具有相同质量的；它们在品

质上有差别，而品质的差别自然也就导致了价格的不同。同样道理，也不是所有

的认证程序都是一样的；有的认证只能给你两个小时的品质保证，而另一些就可

以给你长达两星期的保证，并且这些认证的内容都是由第三方确定的。保证书的

差别就更大了——这些个差别不但在于它担保的对象，还包括它是如何在法律上

保护你的权益的，以及谁应该在出问题时举报。用户必须清楚：你们须自行当心

货物的品质。（或者说得清楚点：你付多少钱就只能得到多少。） 



毫无疑问，以上的这些问题是任何一个顾客都不得不为之心烦的。不过，现

在对一个最终用户来说，他们所面对的最大挑战是真正地搞清楚自己的需求——

无论是当前的还是未来的。. 

宝贵的财富 

很明显，在当今所有的公司里，信息的流动和管理是一笔宝贵的财富。它反

过来也提升了布线基本结构中关键的要素。在我们公司，我们在咨询业的朋友会

经常向我们提供最好的服务。无论对于是品质还是时间，他们都会在充分考虑用

户的意见的基础上给出他们的真知灼见。在综合布线中，价值总是比价格重要。 

    我们这个行业内的技术可谓日新月异，但这并不表明我们会因产品的同质性
而被淘汰。因为我们所具有的业内领先技术和创新精神将使得我们的客户能够不

断通过信息来取得惊人的成果。请记住，在综合布线中，价值是最重要的。换句

话说，别相信别人，相信自己，用价值来衡量一切，而不是用“价格”。 


